讀賣新聞 まつきんご









 \blacksquare

Ŗ 人生案内 <u>,</u> 連載小説 よみぽランド



読売新聞の新常識

新聞も、 デジタルも、 おトクも

全部あわせて 155 4,400円根込 読売新聞のお申込み

504 Gateway



<速報> パラ代表の唐沢剣也、陸上5000mで世界新

医療・健康

「医療先進国」のはずの日本、なぜ遅れる国産ワ クチン開発…技術育でず「蓄積」なし

2021/04/18 08:58 新型コロナ

新型コロナウイルスの感染拡大が第4波の様相を呈し、医療者以外のワクチン接種も遅々として進 まない中、こんな疑問を抱く人は少なくないだろう。「医療先進国のはずの日本で、なぜ国産ワクチ ンの開発が遅れているのか」。欧米など海外の開発に大きく後れをとった背景と課題を検証し、わが 国がこれから取り組むべき方策を考えてみたい。(編集委員・山口博弥)

Time-out The server didn't respond in time.

未知の感染症への備えは安全保障



米ファイザー社のワクチン

欧米では、中国での流行が始まって1年弱という驚 異的なスピードでワクチンの実用化に成功した。一 方、国内では主に5社が開発に取り組み、うち4社が 臨床試験中だが、年内に供給できる見通しは立ってい ない。

昨年5月、政府はワクチンの研究開発や生産体制整 備に約2000億円の補正予算を組んだ。一方、米国は同 月、1兆円以上を計上した。予算規模の差が影響した 面はあるにしても、では、日本でも1兆円の支援があ れば開発できたかというと、答えはノーだろう。平時 の研究開発の「蓄積」の差が大き過ぎるからだ。

わが国では1970年代以降、相次ぐ予防接種禍の集団 訴訟で国が敗訴し、ワクチン政策に及び腰になった。

だが、本来、未知の感染症から国民を守るワクチン の開発技術を育てておくことは国の責務だ。その機会が 近年あったとすれば、2009~10年の新型インフルエン ザの世界的流行に違いない。日本でも推計約2000万人が 感染し、200人余が死亡した。

流行がほぼ終息した10年6月、政府の有識者会議は報 告書で、「国家の安全保障という観点から」としたうえ で、ワクチン製造業者の支援や開発の推進、生産体制の 強化を提言した。

提言生かせず

しかし、政府はこの提言を生かせなかった。

厚生労働省は提言前の09年春、約1000億円の補助 金を拠出して、国内企業3社に新型インフルエンザワ

注目情報 PR

日本を元気にする企業特集

今、そしてこれからの日本を元気にし く企業を特集しました

法政オンライン

社会福祉にかかわることで異なる存在 して自分を広げる機会を

ランキング 記事 動画 写真

置き忘れの6万円入り財布、県職員が5万 1 円抜き取って交番に届け出...「後で渡そう と思っていた」

リサイクル店で770円相当を万引きか... NHK旭川放送局副局長を逮捕

中国の不買運動 外国企業への卑劣な圧力 3

公立中も少人数学級に・ICT推進検討 を…教育再生実行会議が提言案

げた。

クチンの生産工場を整備させた。結局、感染の流行が 終息し、製造はされなかったが、企業は有事に対応で きるよう、使わない設備も維持し続けなければならな い。毎年、億単位かかる維持管理費に国の財政支援は なく、企業の負担だ。

14年には国内企業が、遺伝子組み換え技術による インフルエンザワクチンを、厚労省所管の「医薬品医 療機器総合機構」に承認申請した。鶏卵で培養する従 来型ワクチンより製造効率や有効性が高く、米国では



すでに承認されて使われていた。だが、同機構は承認に難色を示し、メーカーは17年、申請を取り下

ところが昨年1月、新型コロナウイルスは、鶏卵を使う従来型技術ではワクチン開発が難しいことが判明。新しい開発技術を育てていない日本では、迅速な対応は不可能だった。

予算もカット

一方、米政府は国家安全保障の観点から、新たな感染症に備えて治療薬やワクチンの研究開発を平時から支援してきた。

米バイオ企業のモデルナは、13年に国防総省から約27億円、16年に保健社会福祉省から約135億円の支援を受け、実用化の例がなかったmRNAワクチンの技術開発を続けた。昨年1月に新型コロナワクチンの開発に着手し、早くも翌2月に完成させることができたのは、こうした蓄積があったからだ。

日本でも、国立研究開発法人の医薬基盤・健康・栄養研究所がmRNAワクチンの開発を進めてはいた。しかし、感染症対策におけるワクチン臨床試験の予算がカットされ、18年に計画が凍結された。

日本ワクチン学会理事長の岡田賢司・福岡看護大教授は、こう指摘する。

「わが国のワクチン行政は長い間、厚労省所管の『健康部門の施策』にすぎなかった。しかし今回のコロナ禍で、日本も学んだはずだ。ワクチン開発は、産官学の力を結集して取り組むべき、重要な国家の危機管理である、と」

残り:1179文字/全文:2819文字

新規登録ですぐ読む (読売新聞ご購読の方)

<u>読者会員の方はこちらからログイン</u>

あわせて読みたい

- 見習いたい! 吉村知事のマスクの扱い方…感染対策に自信がある人たちへ
- , ワクチン接種、あなたの家に「接種券」が届いたら
- $_{
 m au}$ ワクチン予約わずか $_{
 m au}$ 分で終了…市民は知らずに電話かけ続け苦情殺到、 $_{
 m au}$ $_{
 m au}$ 0 人超が抗議で来庁
- → マスク時代は「目元」勝負、違う自分へ「地雷メイク」…藤田ニコルさんや研ナオコさんも挑戦



無断転載・複製を禁じます

5 「俺はマスクしねえ」「天丼出せ」飲食店 に居座った男、店の業務を妨害

読売新聞オンラインからのお知らせ

- ・読売新聞オンラインの偽ページにご注意ください
- オンライン部の恩田さんが広告デビュー Twitter開設! 黒毛和牛プレゼントも
- ▶ 自宅でのんびり読書♪
 本のプレゼント特集はこちら
- ▶ 世界を旅するレシピ集めました 自宅でもせめて休日感を
- 読売新聞オンラインのミニゲーム特集 無料登録で利用できます
- 神奈川県の特産品プレゼント 続々増えていきます!
- ・<ゲーム>巨人の戦いを予想する 人気のイニングキングはこちら!
- ▶ New門 旬のニュース「種明かし」
- ▶ あなたのきょうの運勢は?夢色☆占い
- ・就活生の強い味方~読売新聞
- いますぐ読める明治から令和の記事 新聞データベース ヨミダスパーソナル

PR リモートワークやオンライン らも続くのか?

R 社会福祉にかかわることで§ して自分を広げる機会を

新着プレゼント

- 【毎週日曜日はマルシェの日】「フレッシュベジ加工信州地粉おやきセット」(計16個)を5人に
- 【5月16日分】日曜版「クロスワード」正解者にク オカードプレゼント
- 【5月16日分】日曜版「数独」正解者にクオカード プレゼント
- ▶ 【毎週土曜日はお米の日】「山形県産はえぬき」(2 キロ)を4人に
- 【金曜日は抗菌・除菌】エリエール「除菌できるアル コールタオル ウィルス除去用」3個セットを5人に

新着クーポン >

うどん茶屋 てんてこ 舞

うどん茶屋 てんてこ舞 お食 事代50円引き

お休み処 四国の旬

お休み処 四国の旬 嫁入りお いりソフトのおいりトッピン グ (通常50円) サービス

中野うどん学校琴平校

中野うどん学校琴平校 1760円 → 1650円

皆生レクリエーショナ ルカヌー協会

皆生レクリエーショナルカヌ 一協会 6000円 → 5500円

とつとり花回廊